



じゅうねんだんご、山菜ピザ作りを体験

伝統文化学習

6日（火）に1年生、13日（火）に3年生、14日（水）に2年生が、総合的な学習の時間で「柳津町の伝統的な食文化」についての学習として、じゅんねんだんごと山菜ピザ作りを体験しました。11月に、古くから伝わる伝統料理や山や川の食材などについて教えていただいた学習に次ぐものです。

今回の講師は、そば処ふなきの舟木キミ子様、砂子原の金子勝之様です。舟木さんからは、じゅうねんだんごの作り方を教えていただきました。じゅうねんを火で煎り、砂糖、みりん、しょうゆをいいあんぱいに入れてじゅうねん味噌を作りました。すりこぎ棒を上手に使いこなす生徒が結構いたのには驚きです。だんごはユニークな形に作り、茹で上がると浮いてくる様子に笑顔を見せっていました。金子さんからは山菜ピザの作り方を教えていただきました。生地にわらびとチーズをのせてオーブンで焼きました。

意外な組み合わせにも驚いていました。また、「えごま」を会津地方で「じゅうねん」と呼ばれるのは、「十年長生きする」や「瓶に保管すると十年持つ」ということから、なども教えていただきました。

食べたことのある生徒は極めて少なかったのですが、食べた後の皿はほとんどきれいになっていました。感想を聞くと、ほとんどの生徒が「おいしかったです！」と笑顔を見せてくれました。なかなか伝統料理を口にすることが少ないわけですが、この地方で取れた食材を昔からどのように食べていたのか、保存していたのかを知ることはとても大切なことだと感じました。

舟木さんにはしみ餅と漬物、金子さんにはわらびのピクルスもいただきました。本当にありがとうございました。



学力コンテスト（理科）

学力向上のための取組の一つとして、学力コンテストを行っています。これまで、国語（漢字）、数学（計算）を実施し、9日（金）は理科を実施しました。結果は表のとおりです。合格の80点以上を目指し再テストで合格点に達した生徒もいました。基礎的な知識・技能を身につけ学力向上を図りたいと思います。なお、3学期に社会と英語を予定しています。

	1年生	2年生	3年生
平均（点）	77.0	78.6	73.3
満点賞（人）	2	2	5



年末年始の交通事故防止県民総ぐるみ運動

期間は、12月10日（土）から令和5年1月7日（土）までの29日間です。福島県では、「毎年この時期は、夕暮れ時から夜間にかけて交通事故が多発し、特に高齢歩行者が被害者となる重大事故の増加が懸念されます。また、県民一人一人が交通安全意識を高め、交通ルールの遵守・正しいマナーの実践を習慣づけ、交通事故防止を図りましょう」と呼びかけています。14日から大雪となっています。生徒には交通ルールを守り安全に登下校するよう指導しました。ご家庭でも一声かけていただきたいと思います。



ちょっとうれしい話

15日（木）朝の話です。前日午後から大雪となり、私が校舎前の駐車場を除雪していたところ、早く登校した3年の二瓶大河君、白井広弥君、2年の白井悠人君、林優心君が「いいですよ！」と快く引き受け、手伝ってくれました。おかげで、その後登校してきた生徒の皆さんには、足元が濡れることなく校舎に入ることができました。みんなのために行動できる、気持ちよく引き受けてくれる姿はとてもカッコいいですね。本当にありがとうございます！



密の回避

感染拡大防止！油断なく

健康管理の徹底

適切なマスク着用

手洗い・手指衛生の徹底

換気の徹底（バスの中も）

ご家庭も感染対策を十分行っているところだと思います。改めまして、ご家族の方も含め体調が悪い場合（発熱、のどの痛みなど）は、登校を控え休養し、医療機関を受診してください。
